

|Búsquedas y
reencuentros|



40 años de
democracia



Centro Juvenil
Ángeles del Potrero
Gregorio de Laferrere

Jóvenes y Memoria 2023





Dedicado a las
abuelas y madres de
plaza de mayo, y a
aquellas personas que
día a día nos
recuerdan la
importancia de
conocer nuestra
identidad en
relación a una lucha
histórica, de
aquellos tiempos
oscuros.

Índice

Dedicatoria.....	2
¿Quiénes somos?.....	4
El recorrido de la historia.....	5
Mapeo local.....	7
Registros de nuestra comunidad.....	8
Poema.....	9
Conexiones e info.....	10

¿Quiénes somos?



Somos jóvenes que participan del Centro Juvenil Ángeles del Potrero, el cual pertenece a la Red Arco Iris. En este espacio asisten adolescentes y jóvenes de 12 a 18 años



En nuestro espacio realizamos diversas actividades como:

- Arte
- Deportes
- Huerta
- Panadería
- Manualidades
- Preparación física
- Salidas educativas y recreativas

Estamos ubicados en el Barrio La Juanita, Gregorio de Laferrere, La Matanza (Sixto Fajardo 3362)



En esta revista presentamos un registro de como surge la organización de las abuelas y madres de plaza de mayo. Elegimos esta temática porque para nosotrxs son la representación de la lucha por los derechos humanos y el ejemplo de porque debemos recordar nuestra historia.

les traemos una mirada más local en base a entrevistas que realizamos a nuestros vecinos del barrio y familiares, quienes vivenciaron el periodo de la dictadura

Se cumplen 40 años de democracia, nuestro pueblo sigue recordando y nuestra memoria está más viva que nunca

El recorrido de la historia

En las elecciones presidenciales de Argentina de marzo fue elegido Hector J Campora como presidente
-1973-

Tras el fallecimiento de Juan D. Peron el 1 de julio asumio Maria Estela Martinez de Peron
-1974-

Fue derrocada y encarcelada cinco años por la dictadura civico militar
-1976-

Inicio del Proceso de Reorganizacion nacional por medio de las fuerzas armadas ¡GOLPE DE ESTADO!
-1976-

-1977-

Tras la politica de terror y represión, y a causa de ello los desaparecidos, el 30 de abril las madres comenzaron a marchar manteniendo un movimiento no violento al rededor de la Piramide de Mayo. esto surge para compartir la situación que otras madres y familiares estaban atravezando tras investigacion y denuncias.

-1977-

22 de octubre se concreta el primer encuentro de doce madres en busqueda de sus hijos secuestrados y desaparecidos por la dictadura militar. Estas doce fundadoras darian el inicio a las Abuelas de Plaza de Mayo, como organización no gubernamental.

-1978-

Por parte d la junta militar se utilizo el Mundial como pantalla para ocultar el genocidio en Argentina

-1982-

Guerra de Malvinas
"2 de abril al 14 de junio

-1983-

El retorno de la democracia
Presidencia de Alfonsín

-1981 -----1983-

Tras vincularse con científicos de Washintgon, quienes lograron demostrar la inclusión de un niño en una familia, lograron obtener la técnica para identificar a sus nietos. Con el tiempo podrían desarrollar otras metodologías para estudiar material genético pudiendo alcanzar así vínculos biológicos mayores.

¡NO DEBEMOS OLVIDAR SON 30.000!



Recorrido de la historia

1984 ----- 1989

Aun en un contexto de democracia siguieron manifestándose, informando que habían desaparecidos con vida: sus nietos. Y vinculado a esto fue una notificación sobre los casos deniños apropiados.

1990 ----- 1996

Carlos Menen y una justicia ausente, cerrando causas contra los responsables del terrorismo de Estado, dejando impune a las amenazas que recibían las Abuelas por parte de los represores.

1997-----2002

A la lucha de las abuelas y madres, se sumo la tarea de generar espacios donde puedan acercarse nietos y nietas, quienes ya eran jóvenes.

2008-----2019

En este periodo comienza a consolidarse la lucha de Abuelas, reconociendo el DERECHO A LA IDENTIDAD en una sociedad mas conciente. Continuando asi un legado de lucha y búsqueda de los hijos de desaparecidos que aun no han sido restituidos, tarea que indica un traspaso generacional.

HOY EN LA ACTUALIDAD

A la fecha se conoce sobre 137 casos resueltos, tras 46 años de búsqueda e investigación por parte de la organización de Abuelas con aportes de científicos, periodistas, docentes, juristas, deportistas y artistas. Hoy la lucha sigue!



•Búsquedas y reencuentros•

Mapeo

De ex centros clandestinos de
detención y lugares de reclusión
ilegal del terrorismo de estado:
La Matanza



Entrevistas - Barrio La Juanita, Gregorio de Laferrere

En base a las entrevistas realizadas a nuestra comunidad, recopilamos las siguientes conclusiones

La imagen pañuelo blanco y la plaza, son la representación de lucha, paz y libertad. Vinculado a esto los entrevistados mencionan a las abuelas y recuerdan el periodo oscuro que fue la dictadura.

Al preguntar por los jóvenes y la historia, los entrevistados compartían en común que para ellos es de suma importancia conocer nuestra historia, reclamar y defender nuestros derechos.

"Si conocen el pasado, pueden accionar en el presente y visualizar un futuro deseado"

Con respecto al ¡NUNCA MAS!
La mayoría de los entrevistados consideran que la población suele tenerlo presente en determinadas situaciones, apuntando hacia los jóvenes como aquellos desinteresados en la historia del país. Remarcando la importancia de seguir informando sobre esta expresión de lucha

En términos generales saben de la lucha de las abuelas y madres a lo largo de la historia argentina. Algunos por las vivencias, otros mencionan haber aprendido en la escuela o a través de películas sobre su historia.

La democracia es...

- poder votar
- poder opinar
- ser libre
- aquello que hay que cuidar
- derecho a elegir
- poder actuar con conciencia

Solo dos de los entrevistados conocían sobre la señalización de la comisaria de Gregorio de Laferrere como sitio de memoria tras ser un lugar que funciona como centro clandestino de detención

En lo que respecta a los entrevistados, ninguno menciona dudar de su identidad o conocer a alguien que si atravesase esta pregunta



Pasado, presente, futuro
por siempre

Entre pañuelos blancos y
sentimientos.
madres y abuelas buscan
hijos y nietos
una lucha interminable nos llega
al pecho

mujeres de fortaleza
nos enseñaron la importancia de
la memoria y del encuentro vivo,
la belleza

Entre estos reencuentros,
atentos a los personajes
siniestros, que en búsqueda de
todo quieren arrebatarnos lo
nuestro

El recordar nos guía al
¡Nunca más!
Expresión que jóvenes siempre la
vamos a usar

¿Dudas de tu identidad?

Si naciste entre 1975 y 1980
y tenés dudas sobre tu identidad
o conoces a alguien que puede ser
hijx de personas desaparecidas te
podes comunicar a los siguientes
contactos:

Dudas@abuelas.org.ar

011-43840983

Virrey Cevallos 592

Pb 1 (C1077AAJ) C.A.B.A.

0800-222-266234

www.abuelas.org.ar



|Búsquedas y



reencuentros|

Centro Juvenil
Ángeles del Potrero

Encontranos en las redes

40 años de democracia



 angelesdelpotrero

 Cj angeles del potrero

